

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Viernes 31 Enero 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.126

EL PROCESO DE LA FUSION

Como la coalicion que acudillaba al señor Sagasta se ha deshecho, creemos que ha llegado la hora de escribir su necrologia. Hoy no puede decirse que se halla en el poder un partido político, sino una coleccion de amigos particulares encarnados con el presupuesto, á quienes lleva por donde quiere y conviene á sus intereses el ministro universal de todas las situaciones, que así subleva á los sargentos de San Gil en 1866, como se declara paladin único de la dinastia restaurada en Sagunto sin perjuicio de haber declarado facciosa la bandera en que era proclamada.

El Sr. Sagasta, á quien sus amigos pintan hoy como espejo fiel de cortesanos artificios, de quien dicen que no hay quien le iguale en ductilidad de espinazo ni en gratiabilidad cuando se trata de hacerse simpático bajo doradas cúpulas, tiene dos caras como Jano: una para el pueblo al que se presenta con mandil y mallette haciendo gala de demagógico obolengo, manifestando que caerá siempre del lado de la libertad, abrazado á la bandera del sufragio; que es la que guarda para las soberbias estancias, donde solo pisan los privilegiados, manifiesta que los derechos individuales le pasan como una losa de plomo, y los moteja llamándolos derechos inaguantables.

El Sr. Sagasta pasará á la historia como una de las figuras que más han contribuido en el último cuarto de siglo á la desmoralizacion, que es la nota más saliente de la administracion española. Bajo su mando se ha dado el ejemplo inaudito de ser robada la «Caja general de Depósitos,» de las irregularidades de la «Junta de la deuda de Cuba» de donde se han robado quizá millones de pesos, de otras tanto ó más importantes de Filipinas, y de las no menos escandalosas del Ayuntamiento de Madrid. Si hubiéramos de reseñar lo ocurrido en Cádiz, en Málaga, en Valencia, en Barcelona y en otros municipios, nos faltaría espacio en el presente número, y aun así no habría concluido nuestra tarea.

La hacienda pública está perdida, la deuda flotante nos ahoga, los proyectos financieros del último ministro del ramo, solo tienden, por lo que de público se dice, y por lo que se desprende de su gestion, á favorecer á determinada sociedad bancaria, á quien se rinde aquí culto fervoroso, y tiene omnimoda influencia en todas las esferas, el «déficit» de los presupuestos es horroroso; se vive merced á la poderosa proteccion del Banco de España, al que los periódicos más ligados á la situacion vaticinan un fin análogo al de su padre el Banco de San Fernando, y al de su abuelo el de San Carlos.

Respecto á justicia, el famoso proceso de la calle de Fuencarral puso al descubierto, aun descontando las exageraciones y embrollos, las deficiencias de la administracion fusionista.

El ejército, «anima vilis» de todas las experiencias reformistas, en manos del señor Sagasta, viene sufriendo el calvario más doloroso que ha padecido, desde que

existen los ejércitos permanentes.

Respecto á orden público, castillo ha habido en plaza fuerte de primer orden que ha estado veinticuatro horas en poder de los insurrectos, sin apercibirse de ello autoridad ninguna, fuerzas sublevadas se han paseado por las calles de Madrid gritando «viva la república!» y se han fusilado inermes y pacíficas masas en la provincia de Huelva.

Respecto á Ultramar, los proyectos del señor Becerra han tenido que sufrir un «eclipse» (no le llamaremos veto para que no se ofenda el autor) porque de haberse llevado á cabo, hubiera peligrado nuestra integridad colonial.

¿Qué más quiere saber el país, y los altos poderes para repudiar, como el mayor de los perjuicios, la torpe dominacion sagastina, á la que no le queda ni el prestigio de la nefanda coalicion con que escaló las gradas del poder?

Los restos de la fracasada coalicion irán á las Cortes, y allí confiamos que á la voz de la Nacion, los dignos representantes de ella, que están distanciados del poder, concluirán, para siempre con la insignificante «camarilla» que hoy sigue las inspiraciones del Sr. Sagasta, si no quieren como la de D. Amadeo de Saboya y la República, que le confiaron por algún tiempo su consolidacion.

CURACION DE LA HIDROFOBIA

Esta terrible enfermedad, considerada hasta hoy por la ciencia fatalmente mortal, ha ofrecido un caso de excepcional importancia en Ecija.

El caso es asombroso, pues no conocemos en la medicina de los tiempos antiguos ni modernos, ningún agente ni tratamiento que haya dado buenos resultados en esta enfermedad, salvo el de los dos eminentes especialistas Pasteur y Ferrán, que parece, según se demuestra por su teoria y casos prácticos, están resolviendo un problema útil y de radical importancia para el bien de la humanidad.

Hé aquí algunos de los detalles que nos comunica nuestro ilustrado y activo correspondiente.

Era el enfermo Rafael Santiago Polo, de 8 años de edad, constitucion débil, temperamento linfático, de pobre desarrollo, tanto físico como intelectual, natural de esta ciudad, hijo de padres pobres, se dedicaba, en compania de otro hermano mayor, á implorar la caridad pública por el campo.

El 18 de Noviembre del pasado año fué mordido por un perro hidrófobo en el cortijo del Roble. El 14 de Diciembre fué presentado en el Hospital con los primeros síntomas de la hidrofobia que se caracterizó perfectamente y sin ningún género de duda el 16.

El pronóstico era por lo tanto mortal.

El día 17 se presentaban los síntomas tan intensos y graves, que se preveía muy próximo un funesto desenlace. Hacia setenta y dos horas que no tomaba ni la más pequeña cantidad de alimentos sólidos ni líquidos; su sola presencia lo enfurecía y

en ese delirio rábico acometía á lo que se hallaba á su alrededor, por lo cual fué preciso sujetarlo, con el doble objeto de evitar sus acometidas y de efectuar las inyecciones hipodérmicas con el cloral hidratado y con el sulfato de eserina, al mismo tiempo que inhalaciones de cloroformo.

Ante este cuadro espantoso y desconsolador, perplejos y vacilantes los médicos de cabecera, y enterados de que, en días anteriores referia un periódico político, que un hombre atacado de hidrofobia en una de sus exacerbaciones, cayó en un vallado de pita, é instintivamente mordió con afán y avidéz sus ojos, sintiendo desde luego consuelo, decidieron, aunque sin esperanza ni convencimiento, no teniendo otros medios con que aliviar al enfermo ni retardar su próxima muerte, administrarle en aquel momento y en su presencia las hojas de pita (comun ó de América, Agrave americano de Linneo.)

Se encontraba el paciente en uno de sus accesos de más furor y de mayor resistencia á tomar sustancias sólidas ni líquidas, sorprendiendo notablemente su actitud al acercarle el trozo de pita á la boca. No se detuvo en masticarla, sino que la deglutió instantáneamente, indicando con ciertas actitudes que lo dieran más cantidad, y una vez que se le dió, la cogió con su mano precipitadamente, la dirigió á la boca y la comió con voracidad.

Desde este momento suspendieron los indicados médicos del hospital de Ecija, toda la medicacion á que estaba sometido, proscribiéndole solo y esclusivamente el uso de la mencionada planta.

El día 19 se notó alguna rebaja en la intensidad de los accesos nerviosos, si bien se repetían en igual número, pero más cortos y no tan violentos. Seguía sin paracomiendo y deglutiendo el zumajo y jugo de la pita.

El día 20: Alivio muy apreciable en todos los síntomas; la saliva casi nula en secrecion y oscrecion, la boca la abre bien, las vesículas marcadas á los lados del frenillo, cicatrizando y disminuidas en tumefaccion; continúan involuntarias la emision urinaria y la defecacion; ha dormido dos horas, no contesta á las preguntas, y continúa sin cesar mascando la pita, pero ya no traga el zumajo, sino que chupa el jugo y arroja aquél: se insiste en el mismo tratamiento.

El día 21: El niño ha dormido casi toda la noche; la cara ha recobrado más animacion, perdiendo la ferocidad en sus facciones; las pupilas se han contraido la mucosa bucal ligeramente inyectada; la salivacion ha desaparecido por completo, las tisis han cicatrizado, quedando en su lugar dos pequeños tubérculos; la defecacion y orina las ejecuta con conciencia; se le administró un poco de leche, aunque en pequeña cantidad, que tomó sin repugnancia; sigue con ahinco mascando la pita, y como en el día anterior, arrojando el zumajo, después de haber extraido y deglutido el jugo ha variado la posicion: antes siempre sentado, ahora recostado en la cama. Al preguntarle si le gusta la pita, ma-

nifiesta que sí; se le hacen otras varias preguntas á las que contesta con desentono, como el que sale de un letargo; el pulso continúa pequeño y débil. Por la tarde se le dió un poco de caldo y leche con un bizcocho, pidiendo despues le diesen pita.

El día 22: El alivio es notable; ha dormido toda la noche; ha tomado la alimentacion del día anterior, haciendo buena digestion, por lo cual se le dió sopa y una poca agua de Selizts; su semblante más expansivo.

El día 23: La noche ha sido buena y dormido tranquilamente; se encuentra débil y abatido, sin sensacion de hambre ni sed, pero toma el alimento que se le da; sopa, carnes ligeras, leche y agua de Selizts. Sigue usando la pita, advirtiéndole que á medida que desaparecen los síntomas rábicos, su uso lo hace en menor cantidad.

El día 24: Continúa bien, pudiendo considerarse que el enfermo se encuentra en verdadera convalecencia. Así se deduce al no quedar ningún vestigio en el organismo de la enfermedad padecida, no expresa dolor ni molestia en parte alguna; su fisonomia es alegre y demuestra contento; hace perfectamente sus digestiones; la orina en estado fisiológico; el pulso continúa débil y pequeño. El mismo plan alimenticio y curativo.

El día 25: Sigue perfectamente; ha pedido dos veces pita; se alimenta bien, expresando las sensaciones de hambre y sed.

El día 27: Aborrece la pita manifestando que es amarga y acre, y que le produce ardor en la boca. La sensacion de hambre y sed es completa; todas las funciones se ejercen en perfecto estado fisiológico.

Continúa la mejoría en los días sucesivos, saliendo del hospital totalmente restablecido el 15 de los corrientes; demostrando de esta manera de un modo indubitable que la «pita» es el específico esencial contra tan terrible y horrorosa afeccion.

(«Mundo Médico.»)

TESTAMENTOS CURIOSOS

Un periódico americano nos refiere algunos testamentos escéncricos que existen de poco tiempo á esta parte, y que consideramos curioso dar á conocer.

El primero de Mr. Jeremy Bentham, que legó las rentas de su colosal fortuna al hospital Museum de Londres, con la condicion de que siguiera su esqueleto en la silla presidencial durante las Juntas de Gobierno que tuvieran lugar en lo sucesivo.

La herencia fué aceptada, y fama es entre los respetabilísimos curadores de ese centro, que jamás tuvieron un presidente tan digno, y sobre todo, tan callado.

El segundo es el del Doctor Wagner, de Norte-América. Considerado como pobre toda su vida, sus hermanos le tuvieron en el olvido más completo, hasta que á la postre, creyéndole rico, le colmaron de agasajos.

Quando murió, su fortuna, que creían grande, era solo de mil libras, y su testamento, abierto por el notario, decía así:

«A mi queridísimo hermano G..., que

tanto me quiso durante su vida, le legó mi brazo y mi mano derecha; á mi segundo hermano B..., las piernas, y á mi querida prima E..., su esposa, las narices, con el fin de que jamás olviden á su agradecido pariente.

Mi fortuna, consistente en mil libras, la dejó á los médicos que practiquen esta mi última voluntad sobre mi cadáver y ofrezcan á estos amadísimos seres el recuerdo cariñoso que al morir les deja el que tanto quisieron envidia.»

Por último, el mas notable á nuestro juicio, es el de Salomon Samborn de Medford, que habiendo sido durante su vida un gran patriota, dejaba en su testamento dicho se conservara su esqueleto en el Museo, cubierto con una armadura guerrera, y se hicieran de su piel dos tambores ó redoblantes.

En uno de ellos habia de inscribirse la «Declaracion de la Independencia,» y en el otro la «Plegaria universal.» Respecto á su fortuna la dejaba á uno de sus amigos, furibundo patriota como el, y sus descendientes, con la única condicion de llevar esta religia al pié del monumento del Bunker Hill, conmemorativo de la batalla gloriosa que le dió nombre, y en los aniversarios, á la salida del sol, redoblar con fuerza los vigorosos acordes del «Yankee Doodle.»

LOS GRANDES CAÑONES

Del «Diario Mercantil»: Hace pocos dias nos ocupamos en esta misma seccion del «Diario Mercantil», del fracaso industrial que han tenido en la práctica las grandes piezas de artillería de 110 toneladas fundidas en las factorías Armstrong y C., de Inglaterra.

En corroboracion de lo que acerca de este particular tenemos dicho, participamos á nuestros lectores, que según noticias recibidas de Gibraltar referentes á los cañones monstruos que monta el acorazado británico «Benbow», anclado hasta hace pocos dias en aquella rada, dichos cañones han demostrado tener los mismos defectos que sus compañeros del «Victoria», otro de los grandes navíos blindados de la marina militar inglesa.

Parece, en efecto, que hasta tanto que las piezas en cuestion no hayan sido convenientemente reforzadas y bien repasadas, existe inminente peligro de que con sus disparos ocurran á bordo graves desgracias tanto más cuanto que de los siete cañones de gran calibre que posee la marina inglesa cuatro están ya inservibles, á pesar de no haberse hecho con los mismos más que disparos de prueba.

Figurémonos lo que sucedería con ellos en caso de un combate naval ó bombardeo algo sério, aunque su duracion fuese solo de una hora.

En vista de los resultados negativos obtenidos con estos monstruos de la guerra, aseguran los inteligentes, que no sirven mas «que de estorbo», y hay por consiguiente que desecharlos en la práctica.

El cañon que según las personas técnicas más competentes, ha dado hasta ahora mejores resultados, además de ser el más manejable y económico, es el cañon sistema Armstrong, de 45 toneladas, arma capaz de hacer la competencia á todas sus simi ares.

Bueno sería que por quién correspondiera, no se olvidasen estos datos, hijos de la experiencia, y que nuestros marinos y artilleros se ocuparan de esta cuestion, cuya importancia no nos cansaremos de encarecer.

LOS SANTOS LUGARES

Su Santidad ha expedido un decreto respecto á los Santos Lugares, mandando que los arzobispos y obispos al menos una vez al año y el Viernes Santo, promuevan entre los fieles una cuestación para el sostenimiento de aquellos; que nadie dedique á otros usos las limosnas que tengan aquel destino; que los párrocos las manden á los obispos y estos al mas próximo comisario de Tierra Santa, y al P. Custodio, en Jerusalem. Este Breve se expidió á instancia del P. Bernardino, general de la orden Franciscana.

Los Lugares que hoy, por su estado, se recomiendan mas á los fieles, son: el «Eccle-Homo,» propiedad de las Hermanas de Nuestra Señora de Sión; la IV estacion de la «Via dolorosa» (de los armenios católicos); la casa de Santa Verónica (de los griegos católicos); la iglesia de Sta. Ana; la gruta de la Inmaculada Concepción (de los padres Blancos del cardenal Lavignerie); la lapidacion de S. Esteban (de los PP. Dominicos); la gruta de las legiones de San Pedro (de los PP. de la Asuncion); el santuario del «Pater» en el monte Olivete (de los PP. Carmelitas); el santuario del «Credo» (de la princesa de la Tour d'Auvergne, y hoy de los PP. Blancos); la gruta de la Penitencia de San Juan Bautista en el desierto de Ain Karim (del patriarca latino de Jerusalem); el santuario de Nazareth (de las religiosas de esta denominacion); y la sinagoga de Nazareth (de los griegos católicos).

EL COLERA MOBO

Conviene tener fija la atencion en esta epidemia.

Durante algunos meses ha estado haciendo estragos terribles en las orillas del Tigris, en el valle del Eufrates y en la Mesopotamia. Ha penetrado luego en el Occidente de Persia. Ahora ha invadido de una manera formidable la Persia Central y la frontera turcomano-persa; y los habitantes de estas regiones huyen por millares hácia las costas del mar Caspio.

Este es el camino que ha seguido infinidad de veces el cólera para llegar á Europa. Así es que la nota de alarma no parece del todo infundada.

Extranjero

El miércoles se verificó en Turin el entierro del duque de Aosta, desplegándose pompa régia.

Todos los almacenes y tiendas cerraron sus puertas en señal de luto y en muchas casas particulares se ostentaban negras colgaduras.

Delegaciones de los regimientos á los que habia pertenecido el difunto, una comision de la oficialidad del regimiento alemán de húsares del cual era coronel, y un jefe de caballería llevando el sable del príncipe, precedian á la carroza, tirada por ocho caballos negros sobre la cual estaba colocado el ataúd cubierto de terciopelo rojo con las coronas ofrecidas por las familias reales de Italia y del extranjero.

Detrás del ataúd marchaban á pié el rey, el príncipe real, los hijos del príncipe Amadeo, el duque de Génova, los príncipes Jerónimo, Víctor y Luis Napoleon, el príncipe de Hohenzollern, el general O'Neil, enviado por el Gobierno francés, los ministros, todas las autoridades, las corporaciones, estudiantes, la prensa, y las asociaciones llevando 200 banderas y siete carros cargados de coronas.

Al mediodia el cortejo llegó á la plaza de

la Gran Madre de Dio, donde el clero cantó un responso.

Inmediatamente despues se dirigió hácia Superga.

El rey, los ministros, los altos dignatarios de la Corte, y el príncipe de Suecia llegado á última hora subieron en coche y escoltados por fuerzas de caballería acompañaron el cadáver hasta la Superga, donde llegó la fúnebre comitiva á las tres de la tarde, en medio de una muchedumbre respetuosa y emocionada. Despues del responso, el ataúd fué bajado á la cripta real y colocado en un nicho junto al ataúd de la princesa María Victoria, primera esposa del príncipe Amadeo.

La princesa Letitia asistió con la reina á todas las tristes ceremonias de la jornada. En la capilla de palacio se celebró por la mañana una misa de «Requiem» con asistencia de la familia real.

El príncipe Manuel Filiberto ha sido nombrado tutor de sus hermanos, en cumplimiento de los deseos del duque de Aosta.

El príncipe Napoleon y su hijo Víctor, no se han hablado, á pesar de marchar juntos algunas veces en las ceremonias de los funerales y entierro del príncipe Amadeo.

El príncipe Napoleon ha manifestado que para reconciliarse con su hijo es preciso:

1.º que éste rompa con las personas que le rodean, despida á sus secretarios y renuncie á toda política personal; 2.º que le remita unalista de las sumas que ha recibido y el nombre de los donadores, para desenvolverlas inmediatamente; 3.º que se comprometa á ingresar en el ejército ruso.

El príncipe Víctor, no sin razon, juzga inaceptables esas condiciones.

Los emigrados búlgaros que residen en Rusia se disponen á regresar á su patria á fin de tomar parte en las próximas elecciones generales para la renovacion de la soberanía.

M. Zankoff, que continúa en San Petersburgo, se propone emprender una campaña en pro de la política rusófila y para ello cuenta con todos los emigrantes que obediendo á sus instancias entrarán en Bulgaria uno de estos dias. Se anuncia también la reaparicion del periódico «Svelling» que tanta guerra hizo al príncipe Alejandro y que será una arma terrible de oposicion al gobierno de Fernando de Coburgo.

El miércoles dia 22 circularon en Roma rumores de la muerte del Papa que carecian de todo fundamento. Leon XIII goza de buena salud y recibió en la mañana de dicho dia al príncipe Boncompagni y al obispo de Soissons y por la tarde al obispo de Marsella.

Para el 29 de junio próximo se anuncia la publicacion de una nueva enciclica sobre los deberes de los gobiernos para con los pueblos.

Dice el «Truth», que las relaciones de las dos cortes de Viena y de Berlin distan mucho de ser cordiales.

Recientemente tuvo lugar en Berlin una conferencia de generales alemanes y austriacos para discutir los respectivos sistemas de organizacion, la cual terminó bruscamente por haber condenado los alemanes con desdén el sistema austriaco, declarando resueltamente á los representantes del

ministerio de la Guerra de Viena que si estallaba una nueva guerra el ejército de Austria seria batido tan rápida y completamente como en 1859 y en 1866.

No obstante los buenos deseos de hacer economías, manifestados por el Gobierno italiano en la Cámara, según todas las provisiones en el próximo presupuesto los gastos serán mayores que en los precedentes.

El presupuesto de gastos de Marina se elevará á mas de 121 millones, necesarios á las atenciones ordinarias y á la construccion de cuatro cruceros de primera, siete de segunda, seis de tercera clase y un aviso torpedero, sin contar un buen número de buques de menos toneladas.

Durante el año mismo de 90-91 se inaugurará la construccion de dos naves de primera clase, cuatro de tercera, un torpedero de alta mar y otros barcos de menor importancia.

En Lóndres se dice que luego de muerta la emperatriz Augusta, fueron sellados todos sus muebles y que un funcionario del Estado se hizo cargo de todos sus papeles.

Pero según parece no ha sido encontrado el diario voluminoso llenado dia por dia por la emperatriz.

La emperatriz Augusta narraba en ese diario los acontecimientos públicos y privados, comentándolos con independencia, hablando de los personajes que habian estado en relaciones con ella, y es de creer que juzgarían severamente al príncipe de Bismarck, con quien tuvo serias diferencias durante largos años.

Se habia, sin duda, querido colocar las memorias dejadas por la difunta en los archivos de la familia de Hohenzollern, donde se encuentran ya los treinta volúmenes del diario cotidiano del emperador Federico.

Es de presumir que la emperatriz Augusta, comprendiendo lo que pasaría á su diario, viendo lo que pasó con el de su hijo, habia tomado la precaucion de ponerlo en manos seguras fuera de Alemania.

El ministro portugués encuentra grandes dificultades para el nombramiento de ministro de la Guerra, pues todos los oficiales superiores de la milicia á quienes se ha ofrecido dicha cartera la han rehusado y no se atreve á confiarla á ningun paisano temiendo disgustar al ejército.

El Gobierno se propone crear un ministerio de Instruccion pública y dividir en dos la cartera de Marina y Ultramar.

Los progresistas amenazan con unirse á los republicanos en las próximas elecciones, si el Gobierno no satisface sus aspiraciones.

La prensa republicana se lamenta amargamente de que los fondos recogidos en la suscripcion popular sean administrados por una comision ministerial y pide la intervencion de las corporaciones que por su especialidad puedan contribuir mejor á la conveniente aplicacion de los mismos.

El «Standard,» órgano de lord Salisbury espera que Portugal evitará la guerra, cumpliendo sus compromisos y ejecutando el ultimatum.

Anteanoche tuvo lugar en Lisboa la reunion convocada por la prensa para la organizacion de la suscripcion nacional. Asistieron más de 6.000 personas y se pronunciaron violentos discursos contra Inglaterra

abogando todos los oradores por la alianza de los pueblos latinos. Reinó grande entusiasmo, siendo estrepitosos los aplausos y ruidosas las aclamaciones que se oyeron al final de todos los discursos.

Se nombró una comisión de 130 individuos elegidos entre la más alta representación del ejército, la marina, el comercio, el clero y la propiedad, que estudie el destino que debe darse á la suscripción nacional y medios de fomentarla.

También se acordó enviar telegramas cariñosísimos á los principales periódicos franceses y españoles y dejar tarjetas en las legaciones de España y Francia como muestra de simpatía.

Aunque no se tienen noticias exactas de la retirada del mayor Serpa Pinto obedeciendo las órdenes que se le enviaron á consecuencia del «ultimatum» de Inglaterra, pero como se supone que las ha de haber cumplido se prepara ya una ovación frenética al valiente militar y atrevido explorador, para el día en que entre en Lisboa. Entre otros hay el proyecto de alfombrar las calles por donde haya de pasar, con géneros ingleses para que los pise.

Gacetilla

Procedente de Marsella, ha fondeado en este puerto á las ocho de la mañana de hoy, el vapor francés «Orán» de la compañía Tonache al mando del capitán Monsieur Bousquets, con 25 tripulantes, 455 toneladas y cargamento de vino y granos.

Dicho buque salió anteayer, veinte y nueve de Marsella para Cette habiéndole sobrevenido el temporal reinante á cosa de las diez de la noche. Un fuerte balance rompió los obenques de estribor del palo trinquete, causando la pérdida de este y por consiguiente la del mastelero del palo mayor.

Se proveerá de carbon y cuando el tiempo lo permita seguirá su viaje á Cette.

Ha sido ascendido á General de Brigada de la Escala activa, nuestro querido amigo el Sr. Coronel de Artillería D. Enrique Truyols, actual Director del Parque y Comandante del arma de esta Plaza.

Reciba el Sr. Truyols la más sincera felicitación por el ascenso que acaba de obtener.

Por telegrama fechado á las nueve de esta mañana en Alcudiv, el capitán del vapor «Puerto-Mahon» participa á la Gerencia de los vapores-correos de esta isla, que á la media hora de haber salido ha tenido que arribar por haber recrudecido el temporal.

Al reseñar ayer la función que tuvo lugar para la Beneficencia, omitimos hacer mención del obsequio que hizo el Excelentísimo Sr. Gobernador militar de esta isla al Sr. Contra-almirante de los E. U. ofreciéndole un espléndido ambigú en su palco y en el que fueron invitados los señores Alcalde, Comandantes de Marina y Cónsul de dicha nación.

En la ayuda-parroquia de la Concepción se ha dado principio esta mañana á los solemnnes cultos de Cuarenta Horas, que anualmente se celebran en dicha Iglesia en honor de los Santísimos Corazones de Jesús y María.

Por hallarse enfermo el Oficial encargado de la estación telegráfica de Ciudadela, ha salido esta tarde para dicho punto al objeto de hacerse cargo de la misma el Oficial de esta estación Sr. Sampol.

Debido á la fuerza del viento los dos cruceros gemelos «Boston» y «Atlanta» garraron, debiendo enmendar sus anclas y mantenerse sobre sus máquinas durante la pasada noche.

Debido al récio temporal que aun reina, la línea telegráfica funciona con mucha irregularidad.

Mañana pasarán la revista de Comisario las fuerzas de guarnición en esta plaza y las de la fortaleza de Isabel 2.^a.

Los Sres. Jefes y Oficiales de la escala de reserva. Pensionistas de San Hermenegildo y demás que tengan que revistarse, presentarán á las 9 sus justificantes en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza, pasando á recogerlos á las once.

El próximo domingo día 2 de Febrero tendrá lugar en el casino «Circo Industrial» el beneficio de la primera actriz doña Esperanza Cufi, poniéndose en escena el drama en cinco actos titulado «La Hermana del Carretero».

En obsequio á la beneficiada el baritono de la compañía que actúa en el casino «Consey» Sr. Coscollano, cantará el monólogo del primer acto de la zarzuela «La Tempestad».

Dando fin la función con baile de Sociedad.

En vista del número de suscritos para dicha función, la concurrencia promete ser numerosa.

Nos escriben de Alayor que uno de los primeros actos realizados por D. Juan Gomila primer Teniente de Alcalde de dicho pueblo, al encargarse interinamente de la Alcaldía, ha sido el de DESTITUIR (¿con un con qué?) la Junta directiva del casino «Tertulia democrática histórica Alayorensis» para sustituirla con otra interina que correspondía á los deseos de la Alcaldía, (sic.)

Ignoramos los fundamentos legales en que habrá apoyado el Sr. Gomila esta resolución, pero no dudamos que deben de ser muy claros y manifiestos, pues de lo contrario el acto del Teniente de Alcalde de Alayor podría parecerse como un huevo á otro huevo, á un verdadero ataque á la libertad de Asociación, ó á un acto de *caquismo* incalificable é incomprensible que no es capaz de realizar ciertamente un demócrata de tanto *picarol* como el Teniente Gomila.

La escuadra de los Estados-Unidos que continúa anclada en este puerto ha tomado hasta hoy para sus dotaciones 3.161 kilos carne, 3.085 verdura y 2.582 pan.

En el Juzgado municipal de esta ciudad se han verificado durante el presente mes las siguientes inscripciones:

Matrimonios	12
Nacimientos	52
Defunciones	58
Total	102

En este puerto han entrado durante el actual mes 23 buques con 28.743 toneladas, 1.834 tripulantes y 142 pasajeros y han salido 18 con 15.147 toneladas y 457 tripulantes.

Durante el mes de Enero en la caja de la Administración Subalterna de Hacienda de este Partido han ingresado 77.871'58 pesetas y se han pagado 159 280'73.

En la Biblioteca pública de esta ciudad durante el mes que fine hoy, han acudido 187 lectores y se han facilitado 251 volúmenes.

En el juzgado de instrucción se han incochado durante el presente mes, una causa por hurto y dos por atentado contra los de la autoridad en el ejercicio de sus funciones.

En la Casa de Misericordia de esta ciudad existían hoy 105 acogidos de los cuales 65 son varones y 40 hembras; y en el Hospital Civil 16 varones y 19 hembras.

Durante el mes que fine hoy se han facilitado 133 socorros á presos con causa pendiente y 122 á presos que sufren condena, importando la cantidad de 165'75 pesetas.

Relación de las reses degolladas en el Matadero público de esta ciudad durante el mes que fine hoy:

58 bueyes, 23 vacas, 37 terneros, 17 terneras, 158 carneros, 19 cabras y 109 cerdos, con peso de 38.508 kilos.

El vapor correo que debe salir de Barcelona para Cádiz y la Habana no podrá embarcar toda la carga que se le tiene preparada, pero para el día cuatro queda anunciada la salida de otro vapor.

Las desgracias causadas por el «trancazo» van á originar una modificación interesante en las costumbres de los habitantes de Buda-Pesth, Hungría.

Un médico de aquella ciudad ha publicado en el «Pester Lloyd» un artículo sobre los inconvenientes que pueden resultar, para la salud, de la costumbre que exige á los hombres quitarse el sombrero para saludar; otros médicos le han apoyado, y al punto se ha constituido una Liga para la abolición de esta costumbre.

En adelante los miembros de la Liga saludarán militarmente llevándose la mano á la cabeza.

MATADERO

Precedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 30.—1 buey, 396 kilos, Binierroca de Pedro; 3 corderos, 25, Son Gall; 1 vaca, 153, Santa María (Mahon); 1 vaca, 166, Estancia ses Canum; 1 buey, 420, Binichica Se Torre; 1 buey, 360, San Costa; 2 corderos, 29, Binimenó nou; 1 buey, 214, Santa Catalina (Mahon), y 2 cerdos, 258.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 30.—12'15 t.

Lotería.—En el sorteo celebrado hoy han obtenido los primeros premios los números siguientes:

24860—80.000 pesetas

27349—40.000 »

10045—20.000 »

Con 2.500 pesetas

4067 26593 27778 9104

10199 529 15424 3010

22523 21285

Con 2.000 pesetas

19750 8823 20067 26612

2223 10438 3023 16609

19510 27374 25539 17601

5367 14986 18309

Madrid 30.—12'30 t.

El Sr. Castelar ha hecho desmentir la versión de que se hizo eco «El Liberal», atribuyéndole el propósito de que una vez conquista las libertades solo aspira á la formación de un Ministerio lo menos po-

litico posible, y dedicarse á los estudios sin ocuparse de la tribuna; añadiendo el Sr. Castelar que volverá á ocuparla cuando vea que peligrá la democracia.

Madrid 30.—2 t.

El Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina-Regente ha carecido de interés. En dicho Consejo se ha admitido la dimisión presentada por el Sr. Romero Giron; se ha nombrado al Contra-Almirante señor Manjon, actual Director de Establecimientos Científicos, vocal del Consejo Supremo de Marina; y se ha firmado la carta ordenando á los Prelados que se cante el «Te-Deum» en acción de gracias por la salud del Rey.

Se ha recibido un telegrama del Capitán General de Cuba, participando que reina perfecta armonía entre dicha Autoridad militar y el Sr. Intendente de la gran Antilla.

Palma 30.—3'20 t.

Está nevando desde ayer, hasta el punto que las montañas de la parte norte están cubiertas de nieve.

El vapor «Nuevo Mahonés», llegado á hora de itinerario, no ha podido atracar al muelle á causa de viento duro, que vá calmando.

Los vapores-correos de Barcelona y Valencia han suspendido su salida.

Madrid 30.—10'45 n.

La comisión mixta de la ley de empleados ha ocupado la sesión haciendo mútuas transacciones, y está terminando el exámen para dictaminar pronto.

La comisión que entiende en el proyecto de ley de sufragio universal, admite la enmienda del Sr. Romero Robledo á la discusión del proyecto.

Madrid 30.—11'15 n.

Mañana se firmará el nombramiento de Director de Agricultura á favor del Sr. Conde de San Bernardo; y el de Director de Obras Públicas á favor de D. Primitivo Sagasta.

Ha sido ascendido á Teniente General el General de Brigada señor Gálbis.

Palma 31.—12'40 t.

Los vapores correos de Barcelona y Valencia han vuelto á suspender hoy su salida á causa del mal tiempo.

Han caído en esta isla algunas lluvias y continúa nevando copiosamente.

BOLSIN

Barcelona 31.—10'30 m.

4 por ciento interior. 74'32
4 por ciento exterior. 75'92
Acciones Norte. 83'35
Id. Orense. 19'15

GLOSAT

Lo habrá mañana por la noche y el Domingo por la tarde, en el Cafetín de Pedro Melá Calle de la Alameda, n.º 1.

COTIZACIONES

Barcelona 30.—4'20 t.	
4 por ciento Interior.	74'30
4 por ciento Exterior	75'93
4 por ciento Amortizable	88'00
Billetes Hipotecarios de Cuba	106'00
Banco Hispano-Colonial	58'55
Ferrocarril de Barna. á Francia.	54'80
Id. del Norte de España.	83'35
Id. de Orense	18'40
Id. de Almansa.	000'00
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	00'00
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	76'00
Obligaciones C.º Transatlántica	00'00
Empeños del Casino Mercantil	
Interior Balde.	
Exterior	
Madrid 30.	
4 p.º Interior.	74'35
4 p.º amortizable.	80'80
Bilts. Hipos. de Cuba.	105'70

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Pedro Nolasco, fundador
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
del Amor Hermoso en Sta. Maria

Cuarenta Horas dedicadas á los Purísimos Corazones de Jesús y María, en la iglesia ayuda-parroquia de la Concepcion; se descubre S. D. M. á las 6 con estacion y misas rezadas, á las 11 misa meditada y estacion: Por la tarde á las 3 Sto. Trisagio y meditacion; á la Oracion Sto. Rosario, estacion cantada, Salmo, actos de desagravio y consagracion, motetes y Reserva. Domingo, la comunión general por la noche sermón, procesion, letanias, bendicion y solemne reserva.

Santo de mañana

S. Cecilio y S. Ignacio obispos mártires

ANUNCIOS

El Recaudador Subalterno de contribuciones de la Zona única de Menorca.

HACE SABER: Que con arreglo al edicto publicado en el «Boletín Oficial» de 25 del corriente mes, la cobranza voluntaria del las cuotas del tercer trimestre de 1889-90 de las contribuciones territorial é industrial tendrá lugar en el distrito municipal de Mahón durante los dias 1 al 6 de Febrero en el local de la Recaudación sito en la calle del Angel núm. 14 desde las 9 de la mañana á la una de la tarde.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 33 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.—Mahón 28 de Enero de 1890.—El Recaudador, Subalterno. Goñalos Carresras y C.º

CAL

Queda abierto al despacho público un horno de CAL, cocida con ramá, de piedra de primera clase del término de S. Luis. El horno tiene entrada por el Cos de Gracia y por el camino de los molinos que conduce á la carretera de S. Luis.

La CAL se venderá á 1'25 ptas. los 40 kilos en partidas de 700 kilos; y de 200 á 700 kilos se venderá á 1'50; por quintales sueltos á 2'00; y por arrobas á 0'65.

Por carretadas á domicilio se contará una peseta.

PARA VENDER

Lo está una porcion de terreno de cabida de unas 7 cuarteras sembrado, y una de monte bajo, ó sea mitad de la estancia «Son Magná», del término de Alayor. Para informes en la posada de Borrassus vells (Alayor).

LAS MAQUINAS SINGER PARA COSER

SON FABRICADAS ÚNICAMENTE POR LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER» DE NUEVA YORK

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER participa al público que, por causa la alta reputacion alcanzada por sus célebres máquinas, hay muchos fabricantes poco escrupulosos que las imitan y falsifican y hasta emplean el nombre SINGER en distintas formas para engañar á los incautos, llamándolas Singer Perfeccionador, Sistema Singer, Singer Silenciosa, ú otros subterfugios por el estilo.

Toda máquina «SINGER» lleva esta marca de fábrica y el nombre «SINGER» en el brazo; y para evitar engaños, conviene exigir en la factura las palabras MÁQUINA LEGITIMA DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.



CUIDADO CON LOS RECLAMOS

Hay muchos revendedores que para procurar vender las imitaciones de las máquinas Singer, aseguran que aquellas son más adelantadas: que La Compañia Fabril Singer se duerme sobre sus laureles: que La Compañia Fabril Singer vendió antes muchas máquinas, pero que hoy día no las vende: que las imitaciones son perfeccionadas, y otras sandeces por el estilo

¡Qué lástima que no dediquen tanto ingenio á inventar algo nuevo en vez de imitar las producciones de La Compañia Fabril Singer y calumniar después á los verdaderos inventores!

A todos los dichos revendedores, se les contesta, que La Compañia Fabril Singer empezó con una pequeña fábrica en Nueva-York de 116 metros superficiales, y tiene hoy día seis grandes fábricas para dar cumplimiento á la creciente demanda de sus productos, hallándose situadas en los siguientes puntos:

- 1.ª Fábrica en Kilbowie. ESCOCIA.
- 2.ª Fábrica en Elisabeth-port. ESTADOS UNIDOS.
- 3.ª Fábrica en South-Bend. ESTADOS UNIDOS.
- 4.ª Fábrica en Cairo. ESTADOS UNIDOS.
- 5.ª Fábrica en Montreal. CANADA.
- 6.ª Fábrica en Viena. AUSTRIA.

La importancia de dichas fábricas está demostrada con sólo notar que las dos primeras, que son las mayores del mundo en máquinas para coser, ocupan: La de Kilbowie una superficie de 186 127 metros cuadrados de terreno, conteniendo 885 117 2832 metros cuadrados de talleres, y dando ocupacion á 3000 operarios.

El ejército de La Compañia Fabril SINGER no destruye, produce. Lo forman

- 10000 Operarios para hacer las máquinas.
- 30000 Encargados de venderlas y entregarlas.
- 10000 Wagones y coches.
- 8000 Caballos.
- 5 Locomotoras.
- 1 Vapor.

Después de los anteriores datos ligeramente apuntados, ¿puede darse mayor farsa que suponer la pretendida decadencia de la Compañia Fabril SINGER?

CUALQUIER MAQUINA: A PESETAS 2'50 SEMANALES
GRANDES DESCUENTOS AL CONTADO
PIDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS
Sucursal en Palma de Mallorca, Jaime II, 4
EN MAHON: 9, Calle del Castillo 9,

LA PALMA CONFITERIA DE LA REAL CASA

Premiada con medalla de oro en la Exposicion de Barcelona
En dicho establecimiento se encontrará ALMENDRA molida y preparada para rellenos de «craspeles». CONSERVAS de toda clase de frutas. CHOCOLATES y CAFES de las principales fábricas de Madrid y Barcelona á precios de fábrica con grandes descuentos tomados al por mayor. Pastillas de café con leche, bombones, peladillas, grageas, vinos, licores y muchas clases de conservas alimenticias entre ellas el fino y renombrado ATUN y BONITO en escabeche, aceite y tomates todo á precios sumamente baratos.
13 HANNOVER 13

Gran depósito de cera labrada
Confitería LA MAHONESA
21, CALLE NUEVA, 21
MAHON

Se garantiza la bondad del género y se hacen descuentos segun la importancia del pedido.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa número 33 de la calle del Arraval. Informes, en la misma calle núm. 47

Para Vende

Lo está una casa en esta Ciudad, calle de Gracia n.º 74 Informarán los Sres. Goñalons, Carreras C.º, Angel, 14

DÁTILES FRESCOS

DE ESTE AÑO

Se venden de superior calidad al precio de 30 céntimos de peseta la libra de 400 granos. Calle de la Iglesia 4, tienda de J. Benjam.



PANADERIA DE LA REAL CASA DE José Sintés

3, PLAZA DEL RETIRO, 3

En dicho establecimiento además de encontrarse todos los dias las muy acreditadas ensaimadas al estilo de Mallorca, se encontrará tambien el famoso beseuit de la reina á 65 céntimos de peseta la libra.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE JENSEN

El Aceite de Hgado de Bacalao de Jensen es el Aceite mejor que se conoce para recibir la salud perdida, y se prepara en la mayor fábrica de Aceite de Hgado de Bacalao del mundo; siendo, bajo todo punto de vista preferible á los otros aceites ó á las mezclas que lo contienen tanto en Inglaterra como en los otros países; y es muchísimo mas superior que todas las otras clases por su pureza y la facilidad con que se digiere. Como es dulce, agrada mucho á los niños.

Cura la TISIS, los RESFRIADOS, la FOS, la DEBILIDAD GENERAL Y UN SIN NUMERO DE ENFERMEDADES.

El precio es muy moderado. Se vende en todas las farmacias y droguerías.

AL POR MAYOR: SRES. VICENTE FERRER Y C.º-BARCELONA.

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle del Carmen n.º 43 Informarán, Deyá, 16-1.º

PARA ALQUILAR

Lo estará desde primero de Abril próximo el almacén núm. 26 de la Rampa de la Abundancia. En el mismo informarán.

Contra el DENGUE

Se expende en el almacén de la Rampa de la Abundancia número 37 ANISADO Sta. Maria á 7 pesetas garrafon (cabida 3 1/2 litros.) Aguardiente caña de 19 grados á 1'25 peseta el litro.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro. Tambien se vende suelta á precios módico, Bastion, 39, Imprenta.

Fes de vida
Libretas de alquiler
Listas de embarque
En la imprenta de «El Bien Público»